



La educación integral en el escultismo hoy

Juan Pedro Núñez Partido
**Universidad Pontificia
Comillas**
jnunez@comillas.edu

Bienvenidos a este número dedicado al escultismo. Qué contar en pocas páginas de un movimiento con más de cien años de existencia, presente a lo largo y ancho de todo el planeta, un movimiento juvenil de educación en valores, que no es ajeno a las críticas ni a las tensiones políticas, religiosas y culturales de su entorno, que está en constante transformación, que no deja de crecer y sirve de inspiración a otro tipo de iniciativas muy variadas y dispares... Lógicamente hemos hecho nuestra apuesta, un pequeño botón de muestra que no pretende contar ni explicarlo todo.

Las dos organizaciones *scouts* más importantes de nuestro país ASDE (Asociación Scout de España) y MSC (Movimiento Scout Católico) son presentadas por sus respectivos presidentes Diego Cobos y Jesús María. Como dos ramas de un mismo tronco, es difícil diferenciarlas porque se alimentan de las mismas raíces y evolucionan conjuntamente al amparo de la OMMS (Organización Mundial del Movimiento Scout).

Carlos Ballesteros y Rogelio Núñez nos explican cómo se trabajan dos de las dimensiones más relevantes y no pocas veces controvertidas del escultismo, el compromiso social por lograr un mundo más justo y solidario, y el desarrollo de la dimensión espiritual de la persona, en ambos casos sin caer en adoctrinamientos políticos ni religiosos. Yo me he centrado en destacar como el escultismo nos ayuda a desarrollar las virtudes necesarias para vivir coherentemente con nuestros valores.

La guinda del pastel la ponen Paloma Izquierdo y Jorge Torres contándonos sus vivencias personales, la primera como monitora de un grupo muy especial y el segundo como padre que quiso que su hijo al menos tuviera la experiencia de entrar en un grupo *scout* y, curiosamente, los dos en grupos que empezaban a dar sus primeros pasos.